

**Samedi 21 septembre 2024, lors de deux représentations successives, le groupe « Groupenfuction » a présenté son spectacle musical *We Can be Heroes*. Des centaines de personnes se sont réunies place du Jet d'eau, au Mans, pour les entendre chanter, ou plutôt, mimer et bouger sur des rythmes enflammés. Car il s'agissait d'un concert en playback.**

### **Une mise en scène intrigante et minimaliste**

Au début, seul un océan de parapluies était visible ce samedi 21 septembre 2024 place du Jet d'eau, au Mans. Puis, en se rapprochant, une étrange forêt s'est dessinée. Au milieu des spectateurs, un carré noir. À l'intérieur, une trentaine de micros dressés vers le ciel nuageux.





Puis, soudain, vingt-huit Mancelles et un Manceau s'approchent de cet océan et de cette forêt. Déterminée, la formation fend la foule avant de s'installer derrière des micros. Alors



que les spectateurs attendent pieusement, les premières notes de *This is My Life* de Shirley Bassey retentissent. Les interprètes commencent à se mouvoir, à s'approprier cette scène improvisée puis commencent à chanter. Enfin, pas réellement. C'est bien la voix de Shirley Bassey qui résonne. Car **les artistes du jour chantent en playback**. Au premier abord, l'incompréhension traverse le public et, finalement, le chant n'importe plus tant et laisse place à la performance des héroïnes du héro.

**368 de Jamie T et *Lose Yourself* d'Eminem au programme de ce « air concert »**

Ce spectacle original programmé par [Les Quinconces & l'Espal, Scène nationale Le Mans](#) avait pour objectif de prouver que le playback, le corps et la mise en scène peuvent créer une synergie entre les artistes et l'auditoire.





Si les spectateurs n'ont entendu la voix d'aucune des performeuses et du performeur, ils n'ont pas manqué d'applaudir chaleureusement, malgré la pluie, la prestation vibrante et déconcertante de ces artistes amateur.e.s.

**Texte et photos : Julian ATZENHOFFER.**

**Le festival À ciel ouvert se poursuit au Mans jeudi 26 et vendredi 27 septembre 2024, au lycée Bellevue, avec « Les yeux de Lousanouch » du collectif Etrange miroir. À partir de 21h. Spectacle gratuit.**

Ce diaporama nécessite JavaScript.



## **Partager :**

- [Cliquez pour partager sur Twitter\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)
- [Cliquez pour partager sur Facebook\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)
- [Cliquez pour partager sur Google+\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)